

BUENA TINTA

Lo es en verdad la STEFANSSON de fabricación americana, preparada por L. GITIN y STRAP, de New York.

La tinta STEFANSSON es la marca más acreditada de las tintas americanas. Posee las más perfectas cualidades para la caligrafía y la contabilidad. Escribe en color azul muy fino y se vuelve en negro de una permanencia indefinida.

Es sin disputa la mejor tinta de cuantas marcas nuevas se han introducido en el mercado español, en sustitución de la renombrada Pelikan.

Depósito en Mahón y venta al por mayor y menor en la librería de Manuel Sintes Reiger, Plaza del Príncipe, 11 — Mahón.

Ante los conflictos El germen del mal

Ha sido aplazada, en espera de nuevas negociaciones, la huelga de ferroviarios. La amenaza subsiste, la inquietud no desaparece, aunque no era necesario el anuncio de este nuevo conflicto para que la intranquilidad pública siga ganando terreno allí donde lo pierde el trabajo ordenado y productivo.

Será difícil hacer la cuenta de los meses que llevamos en esta zozobra infame, que coarta las actividades, que anula las iniciativas, que abuyenta el capital y disminuye considerablemente la labor pacífica a que todos deberíamos entregarnos en el afán de ver reconstruido y engrandecido nuestro país. Lejos de aquietarse las pasiones y de reducirse los encaños con la concesión continua de mejoras y de libertades van aumentando hasta tal extremo, que llegará el instante en que la vida se haga imposible.

Nosotros miramos al exterior y nos fijamos, por ejemplo, en esa huelga de los ferroviarios ingleses, que el propio pueblo ha vencido con una energía, con una decisión harto elocuente, para demostrar que en todos los países de Europa, menos en España, encuentra cada día mayor aceptación el principio de autoridad y la norma del derecho. No puede decirse que España sea un país retrogrado en cuanto a la cuestión social se refiere, porque si hoy repasáramos la legislación extranjera, comparándola con la española, nos encontraríamos con que los mayores avances en sentido radical, aquí habían tenido su nacimiento, y nos asombraría la observación de que en naciones como Inglaterra y Francia, más aún en Alemania, donde nace juntamente la República, y hasta en los propios Estados Unidos, consagrados como nación liberalísima, se está luchando hoy por lo que en España se ha logrado con exceso.

¿Qué nos falta, pues, para encauzar la situación y que haya verdadero problema social encauzado por las vías legales? Pero, sencillamente, nos falta autoridad. Eso es lo que se ha perdido, y en tanto no se restablezca, será inútil que los trabajadores combatan por un mejoramiento definitivo y conciliador, que los patronos se esfuerzan por mantener sus legítimos derechos y defender sus sagrados intereses, que los gobiernos pugnen por mantener a todos dentro de la legalidad.

Nadie se mueve dentro de su propia órbita; cada cual procede como le acomoda, y en esa lucha, que no se somete ni siquiera a aquella reglamentación de las guerras más estrictas, no puede haber ninguna satisfacción que quiete los espíritus y ponga dique a la ambición, porque como no hay límite fijo como se ha borrado el derecho natural y hasta el derecho divino, como no hay cortapisa para las aspiraciones, es lógico que los conflictos no encuentren término.

En Inglaterra, por ejemplo, el obrero sabe hasta dónde puede llegar, y el patrono hasta dónde le es lícito situarse, y dentro de esas limitaciones lógicas, que son la mayor garantía del equilibrio social, pugnan bravamente por acercarse a sus ideales, y cuando intentan rebasar los linderos que les están señalados, no es el Poder público, sino la sociedad entera, la que se les echa encima y los arrolla y los reduce y somete, y a veces los castiga con dureza. Pero en España no es así; en España se ha llegado al absurdo de hacerle creer al obrero que la fábrica donde trabaja va a ser suya, y cuando esto se le dice, es natural que no se contente ni con el aumento en el salario, ni con la disminución en la jornada, ni con ninguna de las ventajas que se le puedan ofrecer, porque se ha llegado a formar el convencimiento de que todo aquello es suyo. Natural es que no se resigna a tomar una parte, sino que aspira a la plena posesión, para hacer tras tarde, naturalmente, lo mismo que está censurando en los patronos.

Y al patrono se le deja también en absoluta libertad, sólo coartada por la fuerza de las organizaciones obreras, para que acreciente, sin medida y sin freno, sus ganancias, para que señale al capital rendimientos, que lícitamente no puede tener.

Pero adviértase que nada de eso está consentido en las leyes. ¿Por qué ocurre? Sencillamente, porque no hay autoridad que las aplique; porque el Poder público se entrega un día en brazos de uno, otro día en brazos del elemento de enfrente. Tampoco está nunca en su puesto, que es el término medio donde debe radicar la justicia equitativamente distribuida.

El día que el Poder cumpla su función, el día que advierta a unos y a otros cuáles son sus derechos y cuáles son sus deberes, y los mantenga inexcusablemente, habrá verdadera política social, porque ya sabrá cada cual lo que puede exigir y en lo que debe ceder.

Mientras a eso no se vaya no habrá solución posible para los problemas que pertruban hoy toda la vida española, y ocasión es ésta hábilmente favorable, si los elementos políticos quieren utilizarla, para restablecer esa autoridad; porque el Congreso Patronal de Barcelona, con un patriotismo y una abnegación que merece sinceros aplausos, acaba de dar en sus conclusiones el alto ejemplo de esa iniciación de armonías, asentadas en principios de justicia y de equidad.

Con que ahora a los elementos obreros se les haga entender cuál es el terreno en que lícitamente han de luchar por sus reivindicaciones, podría vislumbrarse un principio de normalidad; pero tenga el Gobierno en cuenta que eso no se consigue echándose en brazos de un sindicalismo que predica los

mayores absurdos y come los más brutales atentados. Sindicalismo al que por el lado de las izquierdas puede oponérsele el dique de las teorías y de los procedimientos socialistas bien practicados, honradamente seguidos, y por el lado de las derechas, el de las máximas cristianas y el del cumplimiento inexorable de las leyes.

Por eso nosotros entendemos que lo más importante hoy en España, más que todo ese fingido de las Cortes y toda esa preocupación ficticia de los preceptos constitucionales, en cuanto se refiere a la vida económica, está en que exista un Gobierno fuerte, con autoridad, con capacidad y con asistencia de opinión, a fin de que, dejando de ser el Poder público el pelele con que juegan unos y otros, se convierta en expresión de la voluntad del país, deseoso de entregarse al trabajo en plena tranquilidad.

Maura ante el país

Glosando al gran estadista

Los culpables del día
y su negativa a colaborar

Al llegar a este punto resume el ilustre político la forma y manera como se inició la obstrucción a su política por las izquierdas y sus afines con la encubierta colaboración de la minoría gobernante, llamémosle así, porque hay que hacer justicia a la inmensa mayoría del partido conservador en sus dos ramas, opuesta desde su origen al asalto realizado para obtener el Poder en el pisado julio.

De facciosas travesuras antes de nacer a las actuales Cortes los hombres del partido liberal, que en vergonzoso maridaje con republicanos y socialistas, quisieron oponerse a su constitución y funcionamiento, multiplicando las dificultades a medida que el Gobierno anterior las iba venciendo con natural desgaste de sus fuerzas para más altos menesteres.

Era preciso explotar la ambición y la cobardía de quienes ante un impetuoso ataque, creyeron que la nave que el ilustre político guiaba no podría resistir, más cómodo abandonar al enemigo su presa, que arrancarla virilmente de sus manos. Ligados a aquellos elementos, de los cuales nuevamente y siguiendo sus propios moldes iban a ser prisioneros, provocaron por indisciplina y espíritu de baja venganza, con la votación del acta de Coria, la caída del Gobierno Maura, y con ésta, su oposición a las soluciones que con Dato se intentaron para huir del peligro de la nueva división de la gran familia conservadora.

Obligada fué la inmediata ausencia de don Antonio Maura para evitar todo daño al Poder público con su acción. Siguió el actual Gobierno su camino describiendo la extensa órbita de similitud a las minorías, no ya afines, si que totalmente contrarios al espíritu conservador de la selecta mayoría que, claro o embozadamente, repudiara a Sánchez Toca y sus colaboradores.

El mal continuó; éstos eran nuevamente prisioneros de aquéllas para todas las funciones de la gobernación del Estado; de nada sirve que la cotorta parlara de Gobernación desate las lenguas de una prensa que quizá dejó en el fondo de su mesa despacho, independencia y libertad para servirle sumisa, de nada que cerradas las Cortes pregonan los Tocas y los Burgos que vivíamos en el mejor de los mundos, mientras se acercaba el trance actual, para el cual contaban con el espíritu de sacrificio del tribuno ilustre, olvidando como muy bien dice, que no podía prestarse a sacar ventajas de la situación de vencimiento del actual Gobierno, ni combatirlo, pues con sus palabras

«más vilipereable que imitar aquella conducta (a de suscitarse dificultades) sería en él favorecerla».

Y fiel a este propósito que en él es norma de su vida, pues siempre entendido que se debe al Poder la prestación necesaria para robustecer su autoridad; mejor que ahondar el estrago nos aconseja a los que le admiramos y seguimos la abstención, por creer lo contrario en deservicio, pues tiene para él menos importancia su continuación en la oposición que alcanzar el Poder o en él mantenerse, prisionero de elementos totalmente opuestos a su política y procedimientos por las razones apuntadas.

Fieles a sus orientaciones las fuerzas de unión conservadora que acudilla, no ahondará el estrago, no será obstáculo a la orgía de los próximos presupuestos sin su colaboración ni sus votos, podrán aquéllos aprobarse, si los interesados y naturales herederos del tinglado a ello se prestan, para en ruta franca continuar su camino de sumisión política y social a los elementos, que por tales medios buscan con su encubrimiento, la total disgregación de España. Que esto y no otra cosa significará su triunfo, si el espíritu de conservación de la mayoría de la opinión pública española, no demuestra con actos externos su adhesión al ilustre hombre público, portavoz de los que ansiamos vivir y deseamos para esta España los días de ventura y prosperidad a que le dan derecho su posición geográfica y su no menos privilegiada posición económica, al terminar la guerra mundial.

Medita cada cual en el fondo de su conciencia sobre lo precedentemente escrito, busque la posición que le señala su conveniencia y su deber; si esperar baja la cabeza, la cuchilla carnívora que acaba con su situación presente, o manifestarse en franca actuación ciudadana y resistir.

Por nuestra parte, al lado del gran estadista, cuyos puntos de vista resumiremos en un último artículo, resistiremos, que tal decisión responde a nuestro estado de conciencia, por convicción y por deber.

UN MAURISTA

EL PROBLEMA DE MARRUECOS La posesión de Tánger

Opinión del señor Maura

El señor Ortega, notable literato, uno de los hombres que mejor conocen el problema de África, realiza una campaña admirable en la revista «Marruecos», que dirige.

Últimamente ha recibido el señor Ortega una nota del señor Maura, en la que el ilustre estadista expone su opinión acerca de Tánger.

Dice así: «A mi entender, Tánger es inseparable de la zona asignada a España en el Norte de África, en la cual quedó por el Tratado de 1904, y se deben considerar como diverso asunto, de subalterna importancia, las singularidades del régimen municipal que correspondan a la formación, especial también, del vecindario de aquella ciudad.

Si España no imperase en Tánger y en su coto, el cumplimiento de nuestro cometido en el resto de la zona se dificultaría hasta lo rayano con la imposibilidad, y cuando tales dificultades fuesen superadas, el acrecentamiento del esfuerzo español le sacaría de una proporción razonable con los resultados benéficos.

Poseedora España de tantas otras posiciones cercanas a Tánger, en una y en otra costa del Estrecho, es ella la única nación cuyo dominio evite las inquietudes y complicaciones incalculables que derivarían de la presencia en Tánger de otra potencia, fuese cual fuese.

Cualquiera combinación o artificio que intentase coordinar en Tánger la pluralidad internacional de intereses, de aspiraciones y de recelos, además de ser veneno de desasosiegos y conflictos, ocasionaría desde el coto tangerino, enclavado en nuestra zona perenne disturbio y frustramiento irredimible de los desvelos nuestros en pro de la seguridad, de la vida y del tráfico.

Para mí, pues, no es Tánger una conveniencia, sino necesidad absoluta.

Todo el interés español en Marruecos depende, con unidad solidaria, de la posesión de Tánger. Sin ella, habría que revisar el magno asunto nacional; y si, con anterioridad a los sacrificios que España tiene hechos, se impuso al patriotismo, superando a las parcialidades, imperiosamente, aquella salvaguardia de nuestra nacionalidad y nuestra independencia, ahora es ya más que tardía una tal revisión.»

La esterilización del agua por un procedimiento moderno, eficaz y económico

La purificación de las aguas es de una importancia vital, aunque muchas personas no dedican a este asunto la atención que merece, bien sea por negligencia o por imprevisión.

La esterilización de las aguas potables se está haciendo indispensable en todos los abastecimientos, ya que se originan muchas enfermedades infecciosas y trastornos digestivos por falta de esta esterilización.

Hay varios métodos de esterilizar el agua; más el éxito alcanzado en las numerosas instalaciones realizadas hasta la fecha demuestra plenamente que el sistema de esterilización del agua por el procedimiento directo del cloro líquido, es el más eficaz, moderno, económico y sencillo. Posee este método las cualidades indispensables para la esterilización perfecta.

Esta se efectúa utilizando un aparato pequeño, patentado, que suministra una dosis determinada de cloro líquido tan sumamente reducida que no altera en nada las condiciones del agua en cuanto a su sabor y a los efectos en el cuerpo humano; destruyendo de una manera absoluta los gérmenes de las fermentaciones, de la putrefacción y de las enfermedades infecciosas. Harto conocida es la acción del cloro como desinfectante y antiséptico, siempre que se trata de destruir un fermento o un virus.

Dicho aparato, por sus resultados positivos y seguros, ya experimentados, puede considerarse hoy como un procedimiento infalible y representa la garantía más eficaz que haya podido alcanzarse en la purificación del agua.

Se llama la atención de los Ayuntamientos y de las empresas abastecedoras de agua, así como de los particulares, acerca de este procedimiento, puesto que una vez hecha la instalación, se esterilizan 1.000.000 (un millón) de litros de agua, por un gasto de 80 céntimos de peseta, quedando la salud pública garantizada en absoluto.

El departamento de purificación de aguas, de la Sociedad Española de Construcciones BABCOCK & WILCOX, Fontanella 8, Barcelona, facilitará cuantos informes sean necesarios.

EL GATO

Dice un profesor veterinario: «El gato es el animal doméstico más sucio que hay y el más peligroso para el hombre.

En los pulmones existen los gérmenes de la tuberculosis y del cáncer, y nuestros niños, al acariciar el gato, respiran estos microbios.

El gato hociquea en todos los montones de basura que halla a su paso; comiendo restos de pescado y de carnes en completo estado de descomposición y otras inmundicias, y después se lame todo el cuerpo, así es que cuando una persona acaricia este animal se llena las manos de todos los gérmenes que el gato ha depositado con la lengua sobre su cuerpo.

Este doméstico, además, es muy propenso a catarros e influenza, y con grandísima facilidad lleva en su organismo enfermedades contagiosas, tales como el sarampión, difteria, escarlatina, etcétera, etc.

El gato, pues—termina diciendo el sabio veterinario—, es un gran peligro para nuestra salud y muy perjudicial, y a toda costa debe estar alejado de nuestros hijos.»

Santoral

Santo de hoy.—San Carlos Borromeo y Santa Modesta.

Santo de mañana.—Conmemoración de las Santas Reliquias de la Diócesis, Santos Zacarías y Eusebio y Santa Isabel.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 4 noviembre 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Feste del día Comandante de Artillería don Enrique Fernández.

Imaginería: Coronel de Infantería don Aureliano Uribe.

Hospital y provisiones: Capitán 6.º del 63.

Vigilancia Oficial 1.º de Caballería.

De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

MAHÓN

Esta mañana ha regresado de Palma, nuestro distinguido amigo don Juan de Vidal y Olivares, diputado provincial por este distrito.

En el vapor «Mahón» han embarcado esta mañana para Barcelona nuestros no menos amigos don Juan Victory Taltavull y don Juan F. Taltavull.

También ha embarcado a bordo del «Mahón» el coronel de Ingenieros don Joaquín Pascual.

Sobre las seis y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Palma el vapor correo «Rey Jaime II» al mando de su capitán don Juan Amengual.

El «Rey Jaime II» se hará a la mar a hora de itinerario emprendiendo viaje a Palma.

AVARICIA — BERTINI

Esta noche y siguiendo la costumbre establecida, debe reunirse nuestro Excelentísimo Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, en la que serán firmes los acuerdos que se adopten cualquiera que sea el número de señores concejales que asistan al acto.

A las 1830 de ayer tarde y en el salón de actos del Ateneo Científico se celebró el segundo concierto de la presente temporada organizado por el Grupo Filarmónico, el cual como los anteriores, constituyó un éxito.

El reputado maestro señor Bellissimo y los inteligentes profesores que integran el sexteto señores Seguí (padre e hijo), Argumbeu, Soler y Orfila interpretaron magistralmente las hermosas y difíciles composiciones, mereciendo grandes aplausos.



Miércoles día 5 de Noviembre de 1919. A las 6 Vermut electo con sexteto. Otra sesión a las 9.

LA HIJA DE LA TEMPESTAD

grandioso drama interpretado por la genial actriz ITALIA ALMIRANTE MANZINI y el actor español GERARDO PEÑA.

Sábado: Los siete pecados capitales, AVARICIA por la Bertini

Se procede por una brigada de empedradores municipales a reparar el piso de la Rampa de la Abundancia.

Esta mañana a las nueve ha zarpado el vapor correo «Mahón» al mando de su capitán don Juan Femenías.

El «Mahón» se dirige a Barcelona con escala en Alcudia, debiendo regresar el jueves a nuestro puerto por la misma línea.

Ayer como anunciamos se reanudaron los trabajos en casi todas las obras por haberse solucionado la huelga de albañiles.

Hoy se ha reanudado el trabajo en aquellas obras, de las cuales los maestros habían retirado las herramientas.

Ayer salieron a la pesca las parejas del bou que habían permanecido unos días inactivas a causa de los fuertes temporales que han azotado estas costas.

BERTINI - AVARICIA

Se proceda a la reparación del vapor francés «Senador Raymond» y del vapor portugués «Trástenido», ambos llegados a nuestro puerto con averías en el timón.

Hemos tenido el gusto de saludar a los Reverendos Padres Pascual y Solá, jesuitas llegados a esta ciudad para dar la Santa Misión que comenzó anoche a las 7 en la Iglesia de Santa María.

El Padre Solá es conocido ya de nosotros. Sean bienvenidos y les deseamos grandes frutos en su labor apostólica.

En virtud de concurso previo de traslado ha sido nombrado don Emiliano Casterós Fernández catedrático numerario de Historia Natural del Instituto de Mahón.

NOTICIAS MILITARES

Comisiones aprobadas.—Han sido aprobadas las siguientes comisiones, desempeñadas por el personal de Baleares que a continuación se expresa:

De la comandancia de Ingenieros de Menorca: teniente don Lorenzo Fernández Baquena de Mahón, a Madrid, para tomar parte en las oposiciones de ingreso en la Escuela superior de guerra.

El maestro de taller de tercera don José Fernández Álvarez, de Mahón, a Ciudadela, para auxiliar al jefe de carabineros de Baleares en la revista anual de armamento; capitán don Baltasar Rodríguez Delgado Mendoza, de Mahón a Madrid, para tomar parte en las oposiciones de ingreso en la Escuela Superior de Guerra; y tenientes don Santiago Durán Marquina y don Jaime Andrade de Carlos, de Mahón, a Palma, para asistir al concurso hipico.

Devolución de cuotas.—Por estar comprendidos en la real orden de 16 de Agosto de 1919, se ha dispuesto se devolviera a los interesados las cantidades que depositaron los siguientes soldados:

De la comandancia de artillería de Menorca, Gabriel Marqués Seguí, Cristóbal Molí Cursach, Gabriel Villalonga Mascaó, Rafael Bagur Bosch y Gabriel Bigar Barber.

Oficinas militares.—Escribiente 2.º don Juan Llitrá Gual, de la Capitanía General de la 1.ª región al Gobierno

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 3 a las 5.

La cuestión de Barcelona. Noticias de Barcelona dicen que los obreros firmaron comprometiéndose a aceptar la fórmula del Gobernador civil señor Amado, basada sobre el decreto de la Comisión mixta del trabajo.

Los patronos negaronse en absoluto a pactar.

El señor Amado, según las noticias recibidas, reunirá las fuerzas vivas de Barcelona para ver el medio de reducir a los patronos.

PRENSA ASOCIADA

Noticias varias

¿Un arreglo de Mr. Wilson?

París.—Un telegrama de Washington a la «Chicago Tribune» dice que una nota oficial comunicada que la cuestión de Fiume será en breve arreglada de un modo satisfactorio para Italia por el presidente Wilson.

Roma.—En cuanto a la cuestión de Fiume se dice nuevamente que el presidente Wilson se ha mostrado opuesto a los puntos de vista italianos expuestos en el proyecto de solución formulado por Titttoni.

Cautiverio de Makensen

El mariscal Makensen se encuentra en Salónica internado en un local reducidísimo en compañía de 48 alemanes y 50 negros espuestos a morir.

Hay temores por la salud del mariscal a causa de su edad avanzada.

Llegada de emigrantes

Rio Janeiro.—A bordo del buque «Hollandia», que acaba de fundear aquí vienen 730 emigrantes alemanes y 46 austriacos. Van con destino a la Argentina. Algunos de ellos han saltado a tierra, y hasta algunos pretendieron quedarse en la capital; pero la policía se opuso, obligándoles a reembarkar.

Sacudidas sísmicas

Roma.—Se han registrado dos sacudidas sísmicas en Perugia, Bolonia, Prezzo, Pesaro y Florencia.

Afortunadamente no ocurrió ninguna desgracia.

Éxitos de los antibolcheviquis

Reval.—El ejército antibolcheviqui ha conseguido un nuevo éxito en Cronstad.

Seis barcos bolcheviquis se han hundido a causa de la explosión de una mina.

El Senado americano contra la propaganda bolcheviki

Washington.—El Senado ha acogido favorablemente un proyecto de ley autorizando la persecución contra todo el que enarbole una bandera roja y haga propaganda revolucionaria.

Batalla campal entre obreros norteamericanos

Brooklyn.—Entre dos mil obreros huelguistas de los «docks» y algunos centenares de obreros

voluntarios se entabló una lucha a tiros y a pedradas resultando gran número de heridos por ambas partes.

Para el día 7 se preparaba un movimiento de carácter internacional

Londres.—Comunican de Ginebra al «New York Herald» que los documentos encontrados a los agentes bolchevistas detenidos en Suiza, demuestran que se preparaba un movimiento revolucionario universal para el día 7 de noviembre. Uno de los documentos más importantes está fechado en Stuttgart y se dan detalles en el mismo de un Congreso bolchevista que había de celebrarse el día 26 de octubre en Zurich. A dicho Congreso se iban a invitar varias organizaciones de Francia, España y Portugal, y de él había de salir el acuerdo de un movimiento de carácter internacional, cuya señal sería dada el día 7 de noviembre, aniversario de la toma del poder por los maximalistas.

El herif Rifruten asesinado

París.—Telegrafian de Rabat que el Cheif Rifruten, contra el cual ha luchado Francia desde hace un año y medio, ha sido asesinado por su lugarteniente en una disputa entre ambos sobre el reparto del botín.

Votación a favor del gobierno yanki

Washington.—Después de un largo debate se ha votado una moción en apoyo del Gobierno para mantener el orden durante la crisis industrial.

Los Reyes en Londres

La reina de España doña Victoria, acompañada de la duquesa de San Carlos estuvo en la embajada de España donde se la obsequió con un the y con un baile.

La reina visita diariamente a su madre.

También visita a sus amigas de la infancia, las cuales acuden a visitarla al Hotel.

Un artículo de «Daily Chronicle»

Londres.—El «Daily Chronicle» dedica un artículo al viaje del Rey don Alfonso en Londres, diciendo que su visita estrecha la amistad de España e Inglaterra, lo cual ofrece muchas ventajas.

Se ocupa de la deca moral y material que Europa contrajo con don Alfonso durante la guerra.

Señala lo mucho que la cultura inglesa debe a la española.

Muestra su optimismo por los resultados felices de las relaciones entre ambos países, las cuales todavía se acentuarán.

Ciudad bombardeada

Londres.—Un monitor inglés bombardeó Kronstand.

La fortaleza sufrió importantes daños.

El general Yunevich aprisionó doce mil bolcheviquis en trando inmediatamente al servicio suyo 4 000.

Comisarios rojos fusilados

Moscou.—Han sido fusilados 27 comisarios rojos aprisionados por el general Yunevich.

Este carece de fusiles y municiones.

Oriannon

Martes, día 4 de Noviembre de 1919. — A las seis de la tarde

Sesión infantil con un notable programa de películas.

Entrada gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

Jueves día 6. — Sesión vermout con sexteto

Estreno de la película americana marca «Wold-Pictures», de New-York, titulada

SIBILA

Interpretada por ALICE BRADY

CINE CONSEY

Martes 4 Noviembre de 1919. — PROGRAMA SELECCION

Vermouth a las cinco y media. Noche a las nueve

Presentación de la bellísima actriz americana PAULINA FREDERICK en la grandiosa obra dramática en cinco partes titulada

LA MUJER Y LA LEY

editada por la famosa marca «Goldwing Pictures»

Estreno de la graciosísima cinta cómica en dos partes titulada

PENSION MISS VIRUTA

RISA CONTINUA

Francia enviará 350 000 proyectiles para cañones.

Tanques franceses en Nerva

Londres.—Dos tanques franceses han llegado a Nerva.

La principal dificultad que se tiene para salvar a Yunevich se refiere a la falta de transportes.

Los bolcheviquistas reciben constantes refuerzos de Akángel.

Empréstito a favor de Hungría

Buda Pest.—Se anuncia que Inglaterra emitirá un empréstito de 100 millones de libras esterlinas a favor de Hungría.

Los ferrocarriles de esta nación servirán de garantía para dicho empréstito.

Ruptura de relaciones entre Chile y Perú

Nueva York.—Ha producido gran impresión la noticia de la ruptura de relaciones entre Chile y el Perú.

La escuadra chilena ha zarpado con rumbo a las costas del Perú.

Es probable que los Estados Unidos intervengan en el asunto.

Los agresores del capitán Solís

Comunican de Ceuta que llegaron detenidos por nuestras fuerzas 60 moros, que han sido conducidos a Rincón Medak ingresando en la fortaleza.

Dichos moros son los autores de la agresión de que fué víctima el capitán señor Solís.

El público en masa les insultaba a su paso.

El Príncipe de Gales vendrá a España

Londres.—Se ha acordado que el Príncipe de Gales venga a Madrid en la primavera próxima para pasar unos días como huésped de los Reyes de España.

Sobre la entrega del Kaiser

París.—Según «Le Matin», los miembros holandeses en la Conferencia del Trabajo, que se está celebrando en Washington aseguran que el Gobierno de Holanda entregará el Kaiser a los aliados, si piden la extradición.

Condecorados

El Rey ha concedido la gran cruz de Carlos III a los gene-

rales Aguilera y Milans de Boch, al obispo de Barcelona y a los ex ministros señores Bergamín y Esteban Collantes.

Bolsa de Barcelona del 3 noviembre 1919

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Table with 2 columns: Interior serie A, Exterior serie A, etc. and values like 77.00, 77.20, etc.

Demografía

Defunciones ocurridas en esta población desde el 16 al 31 de octubre de 1919:

- Da 16 Mercedes Ignacio Canudas, 20 días, Infanta. Da 17 Doña María Tutzó García, 14 años, Isabel II, 52. Da 20 Don Manuel Roiger Prats, 68 años, San Lorenzo, 72. Minueta Gón Ray, 11 meses, Reina, 9. Da 24 Doña Margarita Seguí Seguí, 18 años, Rímirez, sin número. Da 25 Gaspar Pérez Landino, 12 días, Cuartel de Santiago. Da 26 Don Pedro Pons Pons, 42 años, San Lorenzo, 25. Da 28 Don Antonio Bals Pons, 49 años, San Lorenzo, 41. Da 29 Antonia Andreu Pons, 22 años, Nueva, 27. Da 30 Doña Margarita Triay Pons, 57 años, carretera de San Luis. Da 31 Don Damián Bagur Sintes, 80 años, Comercio, 18.

Revista de Menorca

Se desean adquirir todos los números de la 2ª Epoca y el número del mes de marzo de 1906 (5ª Epoca). Informarán en la Secretaría del Ateneo.

NUMEROS DE BARCELONA GRAN SUPLENTO DE NUMEROS Casa Buenaventura

Imp. de M. Sintes.—Mahón